

30/03/2022 - 30/09/2022



No al plebiscito, no podemos ni opinar

Anónima • 1980

47 cm x 38 cm • Trozos de material cosidos a mano en arpillera

En 1973, la dictadura militar encabezada por el general Pinochet depuso al presidente electo democráticamente Salvador Allende y Chile entró en estado de emergencia.

En 1980, Pinochet ordenó una nueva Constitución que debía ser ratificada por referéndum, conocido como Plebiscito Nacional. La propaganda del gobierno instó a que un voto a favor traería una democracia plena. A pesar de que mucha gente no se dejó engañar por esta propaganda, un número significativo de personas influyentes a menudo argumentó que tener una constitución era preferible a continuar bajo el estado de emergencia, que ya había durado siete años.

La escena describe la violencia policial ejercida y los arrestos de las personas que se opusieron al plebiscito. Sin embargo, el 11 de septiembre de 1980 casi un tercio del electorado chileno votó NO en este referéndum. Aunque derrotados, las bases continuaron oponiéndose públicamente al régimen represor y arriesgando su vida, perseveraron en su lucha colectiva por la democracia, una lucha que rindió frutos en 1989, cuando el general Pinochet renunció al cargo, marcando el final de 16 años y medio de gobierno militar.

Esta arpillera forma parte de la colección de Conflict Textiles y según Roberta Bacic es una imagen muy llamativa que recuerda un momento político que no había visto antes plasmado en lenguaje de arpillera.